令和4年度 第1回

総合教育会議 会議録

曽 於 市

令和4年度 第1回総合教育会議		
日時	令和4年5月11日(水)午後1時30分~2時30分	
場所	曽於市役所3階 執行部控室	
出席者	五位塚 剛 市長 八木 達範 副市長 大休寺 拓夫 副市長 中村 涼一 教育長 川畑 和徳 教育委員 地主園 栄美子 教育委員 地主園 栄美子 教育委員 長野 かおり 教育委員 米澤 敬昭 教育委員 来澤 敬昭 教育委員 ** ・	
会 順	 審 議 の 結 果 等	
1 開 会	開会時刻 午後 1 時 30 分 進行:総務課長	
2 市長あいさつ	 ◎市長 本市におきましても、コロナ感染者が増えてきておりますが、ワクチン接種を引き続き進めていきたいと思います。 今回の協議事項の財部北小学校の閉校、教職員の働き方改革、教職員住宅、図書館につきまして、本日は皆さまにご審議の程よろしくお願いいたします。 	

会	順
	/ //

審議の結果等

3 協議事項

(1) 曽於市立財部北小学校閉校について

◎市長

曽於市立財部北小学校閉校について説明をお願いします。

◎教育委員会 総務課長(曽於市立財部北小学校閉校について説明)

◎市長

学校の統合については、学校、PTA、校区公民館、地域 住民からの意見があれば尊重して体制づくりをしていく必要 があると思います。教育委員会の方でも、問題点が無いよう に十分に議論していただきたいです。

◎米澤委員

今までは閉校、統合については、垣根が高かったが、今後は小規模校のPTAや校区地域からの要望があれば、対応する方針でしょうか。

◎市長

現在、小規模校については複式学級が増えてきており、児童数も減少しているのが現状であります。市から学校の統合を進めていくことは発信はしておりませんが、PTAや校区地域からの要望があれば、意見を尊重して検討いたします。

◎教育長

現在,曽於市ではコロナ禍で出生数が減ってきています。 今までは平均約220名でしたが,令和2年度は約170名,令 和3年度は約130名であり,例年より100名近く減ってきて おります。

令和3年度に新築した岩川小学校も令和10年度の新入生は19名という状況であります。今後もこのような状況が続くようであれば、大規模校も厳しい状況になってきますので、教育委員会としても小学校のあり方を十分に検討していきたいと考えております。

◎市長

長野県御代田町は、人口減少対策に非常に力を入れて、若 者の移住定住者が増えて、出生者数も増えてきています。本 市においては、亡くなる方が毎年約700名ですので、出生数 より多いので人口減少は進んでいく状況です。移住定住を進めるため、財部に宅地分譲を24区画行います。

今後の教育のあり方の検討,生徒の実態調査を行って,人口減少対策を明確にしていく必要があります。

◎米澤委員

末吉小学校も新築、大規模改修の予定があると思いますが、 今後は教育的展望をもって学校の規模を考えていく必要があ ります。

◎市長

生徒の状況を把握した上で, どのくらいの規模で造ってい くか検討していきます。

(2) 教職員の働き方改革について

◎市長

教職員の働き方改革について説明をお願いします。

◎教育委員会 学校教育課長(教職員の働き方改革について説明)

◎市長

発展型グループウェアのシースマイルの 5 年間の 7,986,000 円とは1学校分の費用ですか。

◎学校教育課長全学校分です。

◎米澤委員

教頭先生の負担を軽減するために,是非このシステムを導 入していただきたいと思います。

入学式を4月8日若しくは9日に設定する件ですが、昨年始業式と入学式を南さつま市の教育委員会が別に行うようにしております。南さつま市のように、曽於市でも始業式と入学式を別で行うように進めていければ、教職員の負担も減るのでいいと思います。

◎市長

入学式が一番最初の日に行わなければならないという固定 概念があると思います。始業式と入学式を別で行うことで、 教職員の負担が減るのであれば進めていったほうがいいで す。ただし、保護者の方々には十分に説明を行い、納得して もらう必要があると思います。

◎川畑委員

曽於市教育委員会は水泳記録会を廃止し、賛否両論ありました。学校の現場では、水泳記録会の教育課程は組まれていない中で、カリキュラムを組んで児童に指導しなければなかったです。その業務が教職員の負担になっていっていましたが、水泳記録会をしなければならないという固定概念で行っていました。他の行事についても、当たり前に行ってきたことを再度見直さなければならないと思います。

(3) 教職員住宅について

◎市長

教職員住宅について説明をお願いします。

◎教育委員会 総務課長・学校管理係長 (教職員住宅について説明)

◎市長

私も現場を見ましたが、リフォーム費用がとてもかかるような状況でした。教職員住宅を市が管理して、先生達を住まわせる時代とは変わってきていますので、民間の住宅を利用してもいいと思います。

(4) 図書館について

◎市長

図書館について説明をお願いします。

◎教育委員会 社会教育課長(図書館について説明)

◎市長

図書館については、大隅も財部も老朽化しておりますので、 今回の支所再編事業に伴って、支所は公民館、図書館を併設 する方向で検討しています。

郷土館についても、各町に残っておりますので、末吉の図書館に大事な品物はまとめて、残りは旧岩川小学校を有効活用するために収納していければいいと思います。合併をして17年目に入っておりますので、各町で別で管理するのでは無く、1箇所にまとめて管理していきます。

◎長野委員

支所に図書館を併設するのであれば、休日が利用できないことがないように、開館時間も9時から19時に設定するな

	ど、利用者にとって利用しやすい図書館にしてください。
	◎教育長 霧島市の牧園支所が図書室を併設しているということで、 社会教育課長と担当者を含めて見学に行きました。牧園支所 は、当初15,000冊くらい入る計算で面積を93㎡に設定した が、8,000冊くらいしか入らなかったとのことです。教育委員 会としては、支所に図書館に併設するのであれば、200㎡くら い面積があればいいと思います。
	◎市長休日でも利用できるようにいたします。また、図書館の併設の設計については、教育委員会にも事前に確認をとりながら進めていきたいと思います。
4 閉 会	閉会時刻 午後2時30分